

Curso virtual

Conozcamos el Capítulo Étnico del Acuerdo de Paz

Módulo 0 Bienvenida al curso



Módulo 0

Bienvenida al curso

¡Bienvenido/a al curso “Conozcamos sobre el Capítulo Étnico del Acuerdo de Paz”!

En esta apuesta formativa aprenderás a partir de los testimonios de autoridades étnicas participantes de las negociaciones de La Habana. Ellos y ellas a viva voz nos comparten la importancia del capítulo étnico en el reconocimiento de la contribución de los pueblos étnicos a la paz, el logro de integrar las salvaguardas y garantías en el Acuerdo, así como los retos y oportunidades para la implementación efectiva del mismo desde un enfoque étnico.

Con este curso proponemos una herramienta para la divulgación y la apropiación del capítulo étnico del Acuerdo de Paz, dirigido a integrantes de organizaciones étnico-territoriales, víctimas del conflicto armado, etnoeducadores, funcionarios/as públicas, liderazgos sociales, personas defensoras de derechos humanos y activistas, organizaciones de la sociedad civil participantes en el seguimiento y monitoreo de la implementación de los acuerdos de paz, personal de agencias de cooperación internacional, ex-combatientes y toda persona interesada en contribuir a la construcción de paz en Colombia.

Este curso cuenta con una modalidad de autoaprendizaje, es decir, que podrás revisar cada uno de los módulos a tu propio ritmo sin importar la hora o el lugar asegurando la conexión a internet. Al finalizar el curso recibirás un certificado de participación y un kit de pedagogía del capítulo étnico.

Esta es una iniciativa formativa liderada por la Instancia Especial de Alto Nivel de los Pueblos Étnicos - IEANPE con el apoyo del Fondo Multidonante de Naciones Unidas para el Sostenimiento de la Paz.

Objetivos del curso

Desarrollar una comprensión de los principios, salvaguardas y garantías del capítulo étnico del Acuerdo de la Habana como avance significativo en una construcción interétnica de la paz en Colombia.

Dar a conocer las vivencias y experiencias de los aportes en la construcción de paz de los Pueblos Étnicos en los territorios.

Conocer la historia de reivindicación detrás del capítulo étnico del Acuerdo de Paz, visibilizando la presencia y participación de las mujeres indígenas y afrodescendientes como las guardadoras del origen y la vida.

Contexto

Colombia ha sufrido más de 50 años de guerra, generando graves afectaciones sobre la población civil, en especial, en aquellas comunidades que históricamente han sido excluidas y en rezago de la oferta institucional del Estado.

En 2012, el Gobierno Colombiano y la guerrilla de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC-EP) iniciaron formalmente negociaciones de paz en La Habana, Cuba. Después de cuatro años de conversaciones, el 24 de agosto de 2016, el país vivió un momento histórico lleno de euforia y esperanza. Ese día el Gobierno colombiano y las FARC-EP anunciaron al país que habían llegado a un Acuerdo Final e Integral. Ese mismo día, los pueblos indígenas, negros, afrocolombianos, raizales y palenqueros, también celebraron uno de los logros más significativos de su historia reciente, ese día, lograron incorporar un Capítulo Étnico en el Acuerdo Final para la terminación del conflicto y la construcción de una paz estable y duradera, representando una oportunidad para la paz y la reconciliación en Colombia.

Detrás del Capítulo Étnico, se encuentra la lucha persistente de los Pueblos Indígenas y Comunidades Negras por la reivindicación de sus derechos y la exigencia de la paz. Las organizaciones representativas de los Pueblos Étnicos sumaron esfuerzos y acciones conjuntas, constituyendo una alianza interétnica.

La inclusión de mujer, familia y generación es uno de los grandes logros del Capítulo Étnico, gracias a la juntanza de mujeres de los pueblos indígenas y comunidades negras en la lucha por el reconocimiento.



24 de Agosto de 2016. Negociación del capítulo étnico del Acuerdo de Paz en la Habana, Cuba. Foto tomada de la cuenta de twitter @Andreeviana.

Curso virtual

Conozcamos el Capítulo Étnico del Acuerdo de Paz

Módulo 0
Bienvenida al curso

